

Melle



ABONNÉS EXPOSITIONS -

MELLE

Les 12 apôtres
rassemblés en
l'église Saint-Hilaire
de Melle

Les 12 apôtres rassemblés en l'église Saint-Hilaire de Melle



La nouvelle exposition installée en l'église Saint-Hilaire de Melle est consacrée aux 12 apôtres.

© (Photo NR)

Par **RÉDACTION**

Publié le 20/07/2024 à 14:50
mis à jour le 20/07/2024 à 14:51

En 2017, a débuté un nouveau rendez-vous pour l'église Saint-Hilaire, la seule de la triade romane à accueillir des cérémonies religieuses mais aussi la plus réputée et fréquentée des trois. Chaque été, la commission patrimoine de la paroisse Saint-Junien-en-Mellois installe une exposition pour les deux mois d'été. Visite guidée avec Dominique Brunet responsable de la commission patrimoine, et le père Armel de Sagazan. *« Cette église est très visitée, confirme Dominique Brunet. Elle se trouve sur le chemin de Compostelle. L'exposition de cette année est consacrée aux apôtres. On veut faire découvrir ou redécouvrir leurs attributs et leurs missions. Ce sont eux les témoins puisqu'ils ont connu le Christ. On connaît tous la célèbre Cène. Il y a notamment des photos venant du retable de Lusseray. »*

Le retable de l'église de Lusseray qui surmonte la table de l'autel a la particularité de présenter les apôtres. Dans les églises, souvent, on voit uniquement le saint patron de l'église, comme dans celle de Paizay-le-Tort. *« L'idée est de partir du patrimoine local, ajoute Armel de Sagazan, curé de la paroisse. Tous les apôtres ne sont pas présents dans les églises du Mellois. Il y a des apôtres qu'on connaît très bien, comme Saint Thomas l'incrédule ou Saint Jean, mais il y a aussi des surprises comme Barthélemy ou encore Jude. »*

« Un côté très humain »

Cette nouvelle exposition veut s'adresser tous. La religion, c'est aussi de la culture. *« Je crois que les pèlerins qui passeront par cette église, puis par plein d'autres, pourront mémoriser ce qu'ils ont vu ici et le repérer plus facilement dans la suite de leur pèlerinage, se réjouit Dominique Brunet. Ils verront Saint Jacques. »* Chacun pourra même se trouver des affinités avec l'un ou l'autre des apôtres. Armel de Sagazan a lui une préférence pour l'apôtre Pierre. *« On s'accroche à l'un ou à l'autre, sans doute parce qu'il nous rappelle un peu nous-même, par le tempérament. Les apôtres ont un côté très humain que j'aime beaucoup. Capables de dire " Seigneur je t'aime comme un fou " puis le renier et dire " je ne connais pas cet homme ". Parvenir à être renégat tout en étant un type très attaché. Ce côté double est intéressant. »*

Exposition « Les apôtres et leurs attributs », église Saint-Hilaire de Melle. Jusqu'au 31 août 2024.

**la Nouvelle
République.fr**